

VARIEDADES

HOJAS DE MI ALBUM

La hija de Irlanda

¿Dónde es esa mujer de áureos cabellos, ojos azules y marfilenos dientes que brillan con blancura de los rayos preciosos de pulidos diamantes? ¿Quién es la esbelta doncella de aire gentil, voz armoniosa, y alma tan pura que está en la ventanilla?

Es la hermosa hija de la vieja Albión, es la nacida en Irlanda; es la oriunda del país de las verdes colinas, de los mares del Norte; la que vivió en Bretaña; la raza sajona!

Dórica, lleva por nombre, y, en verdad, se parece en sus pensamientos de amor; en sus ensueños de gloria, sueños de ángeles rubios, de serafines excelsos, de vírgenes blancas, descendiente de la ninfa griega; simboliza, como aquella, la belleza; pero Dórica, es más sublime, más divina en su aspecto de diosa; envidia de seguro de la Venus Milo.

La Irlandesa, está triste; sufre. Siente algo en su pecho: recuerdos, quizás, de dichas pasadas; esperanzas, acaso, que ansía ver cumplidas su corazón puro, como lo es su pensamiento de niña cristiana, heredera de la vieja irlandesa; de la anglo sajona, de la tierra sin luz, la descendiente de la Bordicea; la heroína inmortal.

Dórica, está, lejos de su patria bendita; de su pueblo distante, y ni el más bello Sol de esta hidalga y hospitalaria España del país de nobleza, dá calor a su pecho; ni a sus labios, hacen sonreír las dulces palabras de cariño de los hijos de la bella Helenes.

Ella evoca felices horas de antaño; se extasia contemplando el mar, mirando el jugar de las olas, en su fantasía de mujer nerviosa y sentimental, mientras su rápido pensamiento se posa allá en su tierra; en la patria de Shakespeare, de Milton...

Mira de cuando en cuando al cielo azul de España; mansión de mil dichas, lira de cantores, musa de poetas; aspiración única de místicas doncellas que moran en solitarios conventos y en apartados monasterios, y no la hace feliz; no se sonríe.

Contempla las plácidas huertas, las verdes praderas, las altas montañas, los poéticos y frondosos bosques; los misteriosos pinares de la tierra gallega, la Suiza española, y no halla consuelo; no encuentra alivio a sus penas: no se asoma la risa a sus labios.

Escucha el suave murmurio del correr del arroyo; en la fuente, el grato ruido del agua cristalina; el arrullo del bosque, el dulce trinar de los pájaros en la selva y el amoroso cantar de la tórtola en el pinar; el apacible aléteo de la golondrina que regresa, o el dulce balido de la oveja en la montaña; mas no hacen dichosa a la hija de la antigua britania; a la que fué vecina en tiempos, para ella la feliz recordación, de la encantadora Dublín, la capital de su Irlanda querida, de su país adorado: del pueblo de sus suspiros: en donde reside su amor.

Ya llegó el correo de Irlanda, de los mares del Norte. Dórica, suspira fatigosa; espera ansiosa la carta anhelada, el sobre que encierra amor, que le trae vida, le comunica esperanzas y que le promete realizar sus sueños de amor: ser feliz.

La lee afanosa, y al terminar el apreciado mensaje, la tierna misiva de su prometido; la bella mujer de áureos cabellos, la de ojos azules; la oriunda del país de las verdes colinas; la hija de Irlanda: Dórica, moderadamente, plácidamente, con franco y amoroso sentir, se le asoma la risa a sus impecables labios, sonríe dulcemente: ríe por fin, en el país del hermoso Sol; en la patria de Campoamor, de Bécquer...

O'Julie! Becuri.

Estuches completos de papel y sobres, clase superior, desde 4 pesetas.

Imprenta de EL PROGRESO

Las desinfecciones

Es indudable que el mejor, y casi pudiéramos decir el único medio que la ciencia ha puesto modernamente en manos del hombre para prevenirle contra las epidemias y las enfermedades contagiosas, es la desinfección.

Si suponemos un viajero obligado a acampar en un desierto, su primer cuidado será aislar su tienda, e impedir que a ella lleguen fieras o animales dañinos. Esto, refiriéndose a los microbios, es lo que se llama la «asepsia», que tiene por objeto preservar nuestro organismo de su invasión.

Pero el fuego, el ruido, y los fosos que rodean la tienda son insuficientes, y algunos animales peligrosos penetran en el interior. ¿Qué hacer entonces? Pues el viajero se arma y se esfuerza por destruirlos; esto es la «antisepsia» invadido nuestras habitaciones, muebles y objetos.

Supongamos todavía que nuestro viajero no ha podido destruir a todos aquellos animales, y veremos que ensayará hacerlos inofensivos, y esto es «seroterapia», que consiste en inmunizarnos o vacunarnos con sus venenos por medio de procedimientos médicos más o menos complicados.

Los primeros ensayos de desinfección oficial datan de 1884, en el hospital Conchin, de Francia, hechos por Dojardín Besumetz, bajo la dirección personal de Pasteur, empleándose al cabo, el ácido sulfuroso.

El procedimiento no puede ser más sencillo ni menos costoso; cuatro briquetas sobre una plancha de palastro y varios panes de azufre que se ponen en el fuego, y a las

seis u ocho horas la desinfección se ha hecho.

El inconveniente de este sistema, es el de que el ácido sulfuroso deteriora algunas pinturas, por lo que se trata de sustituirle por soluciones de sublimado, pero en este caso hay que inundar con él la habitación.

En cuanto a los lienzos, ropas de cama, etc., lo mejor es someterlos al paso por la estufa a una presión de 115° y durante 15 minutos.

Descubierto el aldehído fórnico, o el formol, que con el azufre constituye el ácido sulfuroso, se emplea este procedimiento, siendo la manera más indicada de emplearlo, la que aconsejó Flagge, de Bresten, bastando mezclar tres litros y medio de agua, con 800 centímetros cúbicos de una solución de aldehído fórnico al 40 por 100 y hacer hervir todo en un recipiente con cubierta o abertura estrecha, con lo que se puede desinfectar perfectamente 100 metros cúbicos, ascendiendo el coste de esta útil operación a la insignificante cantidad de dos pesetas.

Con el sistema de Vaillard, todavía resulta más barata, pues viene a ser de unos 20 céntimos de coste, utilizando el gas de formalina al por 100, bajo presión de tres atmósferas y una elevada temperatura.

El aire con estos dos sistemas, se hace puro, la antisepsia penetra por todo y nada se deteriora. La única dificultad consiste en que para ambos se necesitan aparatos especiales y que en la habitación donde estas desinfecciones se lleven a cabo no se puede habitar hasta unas treinta y seis horas después de haberse practicado en ella la operación. Para la vida en el campo, Mr. Calmette, del Instituto Pasteur, de Lille, propone el sencillo procedimiento de blanquear los muros con cal y lavar

el suelo con jabón negro, que como se ve, son cosas que desde tiempo inmemorial vienen haciendo la mayoría de nuestros campesinos, mucho antes que el docto profesor francés recomendara basándose en altas razones científicas.

La desinfección, diremos para terminar, se impone hoy en todas las casas, siendo una de las campañas que con mayor entusiasmo debe llevarse a cabo, la de acabar con la negligencia y la diferente situación en que muchos se colocan, como asimismo la oposición de otros a las desinfecciones, que tan excelentes y admirables ventajas proporcionan para nuestra salud.

DR. TREVILLET,

Ttp. de EL PROGRESO.—Lugo

Advertimos a los colaboradores exponiéndose que no devolvemos los originales que nos remitan, ni sostenemos correspondencia sobre ellos, aunque no se publiquen.



Papel comercial de cartas, excelente calidad, a 11 pesetas las 500 hojas con sobres. Imprenta de EL PROGRESO

¿Quién no conoce el Restaurant Fornos?

La Guerra nos obliga a pelearnos con el variado y apetecido MENÚ, que sirve esta tan acreditada Casa, favorecida por su numerosa clientela. Servicio permanente y a la carta, abierto hasta la una y media de la noche.

Almuerzos o cenas a 2'50 pesetas. Servicio a domicilio.

Véase su escaparate donde se exhibe lo mejor del mercado. Vinos y licores de las mejores marcas nacionales y extranjeras a precios sin competencia. Casa especial en mariscos.

No olvidarse: OLMOS, 25 :- LA CORUÑA :- Teléfono 404

Amplio comedor independiente de los reservados.

H. MANSO

Méica, Cirujano y Odontólogo



ARMANA 3 Y 5, 2.

Tarjetas de visita con sobres, desde 1'50 pesetas el ciento, pergamino y tela. Imprenta de EL PROGRESO

Recordatorios desde 4 pesetas el ciento. Imprenta de EL PROGRESO

Papel de cartas, 100 pliegos y 100 sobres, desde 4 pesetas. Idem clase superior, a 6 pesetas. Imprenta de EL PROGRESO

Oferta extraordinaria Biblioteca PATRIA

La popular Biblioteca Patria ofrece a usted «lo que nunca se concedió al público»; una suscripción especial formada por seis notabilísimas obras y «el medio de ir formando gratuitamente una selecta e interesante Biblioteca».

La suscripción que ofrece no cuesta más que «seis pesetas anuales» y ellas dan derecho a recibir en este año las siguientes obras y en los sucesivos otras distintas.

El triunfo de la vida, novela, premio Conde de Villafuertes, original de José María Rivas Groot.

La Tonta, novela, premio 2.º del primer concurso, original de Ramón de Solano y Polanco.

La punta del cuchillo, novela, premio Marquesa de Villafuerte, original de Vicente Díez de Tejada.

Epistolario, obra laureada en el primer concurso, original de Federico Santander Ruiz Jiménez.

El sombrero del Rey, novela, premio Juana y Rosa Quintana, original de Diego San José.

Trozos de vida, preciosa colección de cuentos, de Concha Espina de Serna.

Además, para ir formando a cada uno de los que suscriban una interesante y selecta Biblioteca gratuita, regalará el primer año las obras que siguen:

Pablo y Virginia, de Bernardino E. de Saint Pierre.

La desgana de vivir, novela, de Serafín Puertas.

El pintor de su deshonra, de Calderón de la Barca.

Cuaritillas de Antaño, de Luis Martínez Kleiser.

Por la Roma épica, de Alfonso Pérez Nieva.

Lo grande y lo pequeño, novela, de Lorenzo Lafuente Vanreite.

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN

EL PROGRESO.—LUGO

Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca PATRIA, Fuencarral, 138, 1.º, derecha, Madrid.

D..... de profesión..... domiciliado en calle..... núm..... acepta la suscripción anual que ofrece la Biblioteca Patria con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono contra reembolso, o en la forma que se le indique, de ptas. seis, precio de la suscripción a la Biblioteca Patria, Firma,

Compagnie Generale Transatlantique

Compañía de vapores correos rápidas a gran velocidad

LINEA DE LA HABANA Y VERACRUZ

Precio en tercera a la HABANA. Ptas. 298'60

Precio en tercera a VERACRUZ Ptas. 313'60

Se facilitan billetes de ferrocarril de la Habana y Santiago de Cuba, por el precio de pesetas 35.

Los emigrantes y todos los equipajes son conducidos a bordo por cuenta de la Compañía.

La entrada a bordo está prohibida en absoluto

Para toda clase de informes respecto a fechas de salida, precios de pasaje y tipos de flete, dirigirse a su Consignatario,

D. Nicandro Fariña

Calle de Compostela, esquina a Plaza de Lugo.

Compañía del Pacífico



Vapores correos de 2 y 3 hélices

Salidas de La Coruña para puertos del Brasil, Uruguay, Argentina, Chile, Perú, Ecuador, Panamá y Cuba, admitiendo pasajeros de primera, segunda y tercera clase.

Para informes respeto a fechas de salida, precios de pasaje, tipos de flete para carga, etc., dirigirse a los AGENTES GENERALES EN ESPAÑA.

Sobrinos de José Pastor

LA CORUÑA, VIGO.

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recomendado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remitan folletos a quien los pida.